

Vorrede zur zweiten Auflage.

Bei der Bearbeitung der vorliegenden zweiten Auflage des Repetitoriums der Chemie sind im Allgemeinen dieselben Gesichtspunkte festgehalten worden, wie bei der ersten Auflage, nur hie und da sind manche Stellen gekürzt, so namentlich bei der Beschreibung der selteneren Metalle, während andererseits die allgemeinen Ausführungen, welche die einzelnen Thatsachen durch Zusammenfassen unter einen Gesichtspunkt dem Verständniss und dem Gedächtniss zugänglicher machen sollen, erweitert worden sind.

Auf die Bedürfnisse der Mediciner und Pharmaceuten ist in so fern besondere Rücksicht genommen worden, als die in der Medicin verwendeten Stoffe mehr hervorgehoben, ihre chemischen Eigenschaften und die Methoden ihrer Darstellung ausführlicher besprochen worden sind.

Eine eingehende Kritik der ersten Auflage in den wissenschaftlichen Monatsblättern ist leider zu spät in meine Hände gelangt, so dass ich sie nicht mehr für die vorliegende Auflage verwenden konnte.

Möge der Beifall, den die erste Auflage gefunden, auch über diese zweite hinaus sich erstrecken.

Berlin im Juni 1875.

Pinner.